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año, nuestra Alma Mater se ve sujeta a este tipo de 
conflictos que terminan por afectar el buen rumbo de 
la educación en Sonora. 
Ojalá que este fin, el Gobierno del Estado, las 
autoridades del trabajo, las universitarias y los propios 
sindicatos logren sentarse a la mesa y lleguen a un 
buen término en las negociaciones, porque de no 
ser así el lunes a las 5 de la tarde estaríamos siendo 
testigos de la colocación de la bandera rojinegra, 
y con ello el paro de labores generales en la 
Universidad. Algo nada bueno para el Estado. 
ESTA SEMANA TAMBIÉN fue de encuestas, sobre 
todo en el ámbito local, donde al modo de estos 
ejercicios de sondeo, un día apareció María Dolores 
con muchos puntos sobre su principal contrincante, el 
alcalde Toño Astiazarán, quien va por la reelección; 
y al día siguiente el munícipe rebasaba en las 
preferencias a la ex alcaldesa capitalina, que hoy va 
arropada por Morena y sus partidos aliados. 
Aquí cabe lo que dicen muchos: las encuestas son 
una fotografía del momento, así que lo mejor es 
esperarnos hasta después del 20 de abril, cuando 
las candidatas y el candidato puedan iniciar con 
sus campañas formales y digan qué ofrecen a los 
hermosillenses. Entonces desde ese momento uno 
podrá darse cuenta qué es lo que más conviene ya 
sea de María Dolores, Natalia o Toño. 
En lo personal considero que si Toño hace una 
campaña basada en su gran trabajo realizado en 
Hermosillo, es difícil que le ganen. La percepción del 
hermosillense es que ha hecho un excelente trabajo al 
frente de la administración. 
Y, por su parte, María Dolores, apenas esta semana 
acaba de ser nombrada coordinadora en Hermosillo 
de la candidata de Morena a la presidencia de México, 
Claudia Sheinbaum, lo que a querer y no, le genera 
más posicionamiento entre la población. 
Con este nombramiento queda claro que los 

esfuerzos están siendo redoblados no solo en la 
campaña presidencial, sino también en la municipal, 
lo que puede indicar que Morena y sus aliados 
quieren que después del 2 de junio Hermosillo se 
pinte de guinda. 
¿A poco no lo ves así, estimado lector?
Daremos seguimiento. 
ESTE FIN DE SEMANA ANDARÍA por Sonora la 
candidata a la presidencia, Claudia Sheinbaum. El 
jueves ya estuvo en San Luis Río Colorado, y este 
sábado estaría en Hermosillo, Empalme y Etchojoa. 
Suponemos que en Hermosillo aparte de sus 
encuentros con la militancia y simpatizantes, la 
morenista hará una parada en corto y en privado para 
conocer de viva voz cómo van las cosas en Sonora con 
sus homólogos de partido; cómo pinta la capital con 
María Dolores del Río, o bien cómo se las juegan las 
fórmulas al Senado entre Lorenia Valles, Heriberto 
Aguilar; Célida López y Froylán Gámez. 
Y, obvio, que le hagan saber de los otros contrincantes 
del Frente Amplio entiéndase Toño Astiazarán; Lilly 
Téllez, Ernesto Gándara y Manlio Fabio Beltrones, 
entre otros candidatos de la oposición que han 
venido marcando pauta en esta contienda electoral. 
Esperemos que a Claudia le cuenten verdades.
RAMÓN FLORES COMPARTIÓ (PT) el pan y la sal con 
los integrantes del Grupo de Periodistas Contrapunto 
10, a quienes les platicó de todo un poco sobre su 
campaña que lo llevaría a ser el diputado federal por 
el distrito 04, que comprende 41 municipios y donde 
Ramón tendría mucho por hacer. 
Incluso, mi buen amigo Ramón, les hizo cuentas o les 
vaticinó porcentajes a mis amigos los “contrapuntos”, 
pues les explicó que va con todo en esta contienda 
para llegar a ser el diputado de tan extenso distrito, 
augurándoles que puede ganar hasta 80 mil votos. 
Una labor seguramente difícil pero no imposible para 
Ramón, pues es un político, primero con una vasta 
experiencia, y, segundo, alguien a quien le gusta 
andar a ras de suelo convenciendo de que la coalición 
que representa es la mejor opción para el electorado. 
Por cierto, Ramón también les habló sobre el próximo 
cambio de la dirigencia nacional del Partido del 
Trabajo, hoy bajo la batuta del diputado petista, 
Alberto Anaya, quien lo ha invitado para que forme 
parte del comité directivo en los próximos meses. 
Así que el futuro político oriundo de Arivechi, 
promete y mucho. 
¡Enhorabuena!
TODA LA SEMANA, --Y AÚN SIGUE--, ha sido de 
análisis, críticas, cuestionamientos hacia el primer 
debate presidencial que se vivió el domingo pasado 
entre las candidatas y el candidato.
Ni debate, ni ganadora, ni ganador hubo. Mi opinión 
personal es que se desaprovechó un valioso tiempo 
(dos horas) para decirle a la población votante qué 

ofrece cada uno de los 3 que quieren ser presidente 
de México. 
No solo fueron fallas técnicas por parte del Instituto 
Nacional Electoral (INE), fueron lamentablemente fallas 
de estrategia política constructiva, de razonamientos, 
de propuestas, de darse a conocer de buena manera 
si es que quieren sacar a nuestro país adelante. 
Ningun@ de los tres merece autollamarse ganador. 
¿Acaso recuerdas, estimado lector, qué ofreció Xóchitl 
Gálvez para controlar la inseguridad en México, o 
qué garantías ofreció Claudia Sheinbaum para que 
las relaciones diplomáticas estén en la vía de la paz 
y la buena vecindad?, o ¿qué propuestas de apoyo y 
ayuda a los jóvenes ofreció el sonriente Jorge Álvarez 
Máynez? 
Yo no puedo contar con los dedos de mi mano 
derecha, ninguna propuesta o compromiso por 
ninguno de l@s candidat@s.
Ahora hay que esperar al 28 de abril cuando se lleve 
a cabo el segundo debate para ver si aprendieron la 
lección, sobre todo Claudia y Xóchitl, quienes tienen 
más posibilidades de triunfo. Máynez, puede ganar 
posicionamiento y reportarle buenas cuentas a su 
patrocinador, el gobernador Samuel García. 
Digo. 
Y de parte del INE, ojalá que la sonorense y actual 
presidenta del órgano electoral, Guadalupe Taddei 
Zavala y los demás integrantes del organismo, tomen 
aunque sea un curso intensivo o busquen en google 
“Cómo organizar un debate presidencial”, porque aun 
con las justificaciones que dieron durante la semana, 
no son suficientes para entender tanta falla en el 
realizado el domingo pasado. 
¡Se tenía que decir y se dijo!

Dejo de grillar y me reporto con nuevos comentarios 
la siguiente entrega. 

Hasta la próxima.
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